



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

-----Acta número dezoito– Reunião Ordinária da Assembleia de Freguesia de Quelfes, quadriénio 2013/2017.-----

-----Aos vinte dias do mês de abril de dois mil e dezassete, pelas vinte e uma horas e dez minutos, reuniu ordinariamente a Assembleia de Freguesia de Quelfes, na delegação da Junta de Freguesia de Quelfes sita na Estrada Nacional trezentos e noventa oito, numero setenta e um rés-do-chão, Olhão, sob a presidência de Paulo Jorge Assunção Capela.-----

Encontravam-se presentes: 1ª secretária, Raquel Faustino, 2º secretário, António Joaquim Antunes e os seguintes membros: pelo PS: Orlando José do Ó Paulo, João Pedro de Oliveira Barras Calão. Pelo PSD: Manuel Augusto das Candeias, Rui Manuel Macedo Carneiro e António Ramos Gago. Pela CDU: em substituição de Maria José Marques Guerreiro, o Sr. Mário Martins e José António Mendes Duarte. Pelo BE: Orlandina Maria do Vale Barros Laranjo e Sérgio Pires Miguel. Pelo NR, Paulo Jorge da Conceição Domingues. Encontravam-se ainda presentes os membros do Executivo: Miguel Januário Covas Dimas (Presidente), Ana Brígida Tavares, Gustavo Soares Marcos, Laura Mimoso e Jorge Manuel Guerreiro Costa.-----

No **período aberto ao público**, não se registaram inscrições.-----

Período antes da ordem do dia, inscreveu-se: O senhor Sérgio Miguel.-----

O membro Sérgio Miguel questiona várias situações: acerca do sinal caído na zona do Poço do Pedro Neto; o ponto de situação relativamente às cheias no mês de fevereiro; parque de caravanismo de Quelfes; sinalização de 30 km/h para a zona do sítio da Igreja; alertou para pouca visibilidade da sinalização horizontal no sentido Olhão-Fuzeta / Fuzeta-Olhão, depois da rotunda do Cubo; sinaliza um buraco na estrada na Zona Alta; problema relativo à casa na ilha da Armona;-

Em resposta o senhor Presidente Miguel Dimas, responde que a sinalização na zona do Poço, já havia sido alertado por um morador da zona, então comunicou com a divisão de trânsito do Município de Olhão. Quanto às cheias em Brancanes, relembra que foi uma situação anormal de



exagerada precipitação, mas que apesar dos esforços realizados para resolver os erros de projecto, algumas reparações já foram realizadas pelo Município, havendo ainda outras por resolver, tais como manilhas mal colocadas por parte dos moradores e a não limpeza de áreas privadas, resultando o agravamento de várias situações. Quanto às sinalizações horizontais referiu que já foi adjudicado a uma empresa a sua elaboração; relativamente ao buraco da zona alta, vai verificar, pois desconhece a situação, sobre o Parque de Caravanismo, o projecto de arquitectura está elaborado e aguarda o projecto de electricidade. Não entendendo a questão relativa à Ilha da Armona, o Presidente questionou senhor Sérgio, apurando que se trata da construção de uma casa noticiada pela Comunicação Social. O Presidente responde que essa questão transcende as competências da Junta. Quanto ao sinal de 30km/h, aguarda a colocação das barreiras(bandas sonoras) já adquiridas, para posterior colocação do sinal. O membro Sergio Miguel questiona acerca dos orçamentos das passadeiras mencionados na reunião anterior, questiona ainda relativamente a: escoamento de águas em Brancanes; obras na estrada de Brancanes, Quelfes, Caminho do Buraco e Caminho das areias. Acrescenta esclarecimentos quanto à pintura das passadeiras da Estrada Nossa Sra. de Fátima; sinalização deteriorada na Quinta das Palmeiras; degradação do caminho da Ana Velha; alteração dos nomes das ruas, referindo que o Executivo da Junta tem sido criticado pelas alterações sem aviso prévio.-----

O membro senhor Manuel Candeias pede esclarecimentos relativamente ao caminho do Poço Longo para a Ana velha, já que as obras realizadas não parecem ter sido bem sucedidas. Reforça ainda as questões relativas às passadeiras e sinalização na zona da Patinha e ainda, a situação das calhas colocadas na Quinta das Palmeiras.-----

Na sua vez, senhor Rui Carneiro reforça o pedido já efectuado pelo senhor António Gago, quanto ao lixo no Poço de Quelfes; e sinaliza um possível buraco na curva perto da Igreja e da Estação elevatória. Por último, o membro senhor António Gago, reforça a situação das passadeiras mal colocadas, que por vezes terminam em valas, não permitindo a acessibilidade necessária e refere ainda a alteração do sinal de velocidade junto à escola de Quelfes. O membro senhor Paulo Domingos questiona sobre alguns problemas na estrada de Quelfes ao pé do recinto do mercado.



Ainda antes de prestar os esclarecimentos às questões apresentadas o Presidente da Junta, apresenta dois Votos de Pesar, um pelo Sr. Detlev Van Rosen, pelo seu contributo e disponibilidade sempre que solicitado e ainda um Voto de Pesar pelo pai do membro do Executivo, Brigida Tavares os votos de pesar foram aprovados por unanimidade.-----

Face às questões colocadas pelos representantes da Assembleia, o Presidente da Junta iniciou os esclarecimentos.-----

Quanto às questões do Sr. Paulo Domingues, refere que à cerca de dois meses já havia entrado em contacto com a Divisão de Trânsito do Município, que remeteu a questão para a responsável da obra, mostrou o seu desagrado mas continua a aguardar resposta.-----

Em resposta a Sérgio Miguel, o Presidente da Junta, refere que os orçamentos solicitados se referem aos diferentes tipos de tinta que podem ser utilizados, sendo umas mais adequadas que outras. Quanto à situação junto à Escola em Brancanes, refere que já foram realizadas várias intervenções e várias situações já foram revistas e consequentemente efectuadas as alterações necessárias e possíveis. No que se refere às alterações de nomes das ruas, aconselha a leitura do Regulamento da Comissão de Toponímia, já que a competência para essas alterações é remetida para o Município, acrescentado que a Junta também só teve conhecimento da situação e dos problemas adjacentes, após as alterações efectuadas, e encontra-se neste momento a apoiar os fregueses, tentando minimizar os problemas que resultaram dessas alterações.

O Presidente da Mesa deu início à **Ordem de Trabalhos**.-----

-----**Ponto um** – Aprovação e votação da Conta de Gerência referente ao ano económico de 2016. Inscreveu-se Sérgio Miguel, questionando relativamente à aplicação de custos directos e da ausência de informação no Portal BASE.-----

O Presidente, responde que são realizados ajustes directos e que o facto das obras não ultrapassarem o valor de 5000€, não é necessário inserir no Portal BASE.-----

O Presidente da Mesa, senhor Paulo Capela, colocou à votação a Conta de Gerência, tendo sido aprovada por maioria com 2 votos contra (Sérgio Miguel e Orlandina Barros) e 3 abstenções (António Gago, Rui Carneiro e Manuel Candeias).-----



df
/

-----**Ponto dois** –Apreciação do Inventário dos Bens, Direitos e Obrigações Patrimoniais e respectiva avaliação. Não se registaram inscrições.-----

-----**Ponto três** – Aprovação da Revisão do Orçamento para 2017 – Não se registaram inscrições. Quando colocado à votação, o Orçamento foi aprovado por maioria com 5 abstenções (Sérgio Miguel e Orlandina Barros, António Gago, Rui Carneiro e Manuel Candeias).-----

-----**Ponto quatro** – Apreciação da Atividade da Junta – Inscreveu-se o Sr. Manuel Candeias e no uso da palavra referiu que encontrando-nos a cerca de 6 meses do final do mandato, fez o balanço da actividade da junta, apresentando os pontos negativos e positivos. Quanto às questões relativas às passadeiras, a casa da Junta(Casa do Marcelo), o prolongamento do mini-bus até à igreja de Quelfes, iluminação da Rua da Boavista, terrenos envolventes do campo de futebol junto ao Mercado e carros abandonados foram retirados alguns mas agora parou, gostava de ter visto estas situações resolvidas. Contudo, refere pontos positivos, tais como o arranjo de vários caminhos, trabalho realizado nos jardins e o apoio aos Vicentinos aos grupos culturais e desportivos da Freguesia.-----

O Presidente, Sr. Dimas, agradeceu as palavras e também a comunicação que decorreu entre as partes, durante o mandato, nos quais foram transmitidas e identificadas situações. O Presidente reforçou ainda alguns esclarecimentos relativamente às passadeiras e aos carros abandonados que apesar dos esforços realizados não se conseguiram os resultados desejados. Relativamente às questões relacionadas com a iluminação, foi criada uma Comissão Permanente, constituída por Presidentes de Junta e responsáveis da iluminação e do CNE, onde já fez referência às várias problemáticas de iluminação da Freguesia. Sr. Dimas, prestou ainda esclarecimentos quanto aos terrenos em volta do campo de futebol, em que várias hipóteses estão a ser avaliadas, em consequência da criação do Parque de Caravanismo, tal como as hipóteses que têm sido estudadas também para a casa da Junta. Quanto à questão do mini-bus, desde a primeira abordagem que têm sido colocados entraves, desde a não rentabilidade aos custos associados.---

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, eram vinte e duas horas e vinte e cinco minutos, da qual se lavrou a presente acta.-----



-----O Presidente da Mesa: _____

-----A 1ª Secretária: _____

-----O 2º Secretário: _____